

Falta del suministro fue factor de inseguridad en calles: El norte del país sufrió corte durante más horas, con robo de cables y lenta reposición de luz

En la Región de Atacama se anunció la presentación de una querrela contra quienes resulten responsables de la sustracción de parte de la línea de transmisión en la comuna de Copiapó.

ALEJANDRO NUÑEZ, MARIO ROJAS M. y CLAUDIO SANTANDER

La reanudación del suministro eléctrico en el norte del país fue lenta y recién ayer en la mañana, y en algunos casos pasado el mediodía, el escenario se acercaba a la normalidad. Sin embargo, robos e inestabilidad del sistema fueron parte de una jornada que registró también problemas en la seguridad ciudadana.

En la Región de Atacama, un ilícito complicó la falta de luz y provocó que 34 mil familias se mantuvieran sin electricidad.

De acuerdo con el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) durante la madrugada de ayer más de 600 metros de cables eléctricos, específicamente de la línea de transmisión, fueron sustraídos desde el sector Bodega, en Copiapó.

El robo provocó que al lugar tuvieran que acudir cinco cuadrillas de la empresa eléctrica CGE, con más de 50 personas, con el objetivo de reparar los postes

y reinstalar el cableado. La municipalidad apoyó el operativo con maquinaria pesada y sistema de iluminación.

Debido a la situación, el delegado presidencial Rodrigo Illanes anunció la presentación de una querrela contra quienes resulten responsables.

Además, el alcalde Maglio Cicardini (independiente) informó que se realizarán "patrullajes preventivos, a través de nuestra Dirección de Seguridad Pública".

El corte energético también dejó otras consecuencias: por ejemplo, el Hospital de Copiapó debió reprogramar las intervenciones quirúrgicas.

Mientras, en las otras ocho comunas de Atacama —Chañaral, Diego de Almagro, Caldera, Tierra Amarilla, Huasco, Freirina, Vallenar y Alto del Carmen— la luz volvió en forma paulatina durante la madrugada.

En Caldera, por ejemplo, la planta desaladora se mantuvo sin suministro eléctrico, lo que afectó a la parte alta de esa comuna.

Inestabilidad, semáforos y alumbrado público

En Arica, Jorge Sandoval, director regional de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), reportó que "el suministro se restableció a las 8:52 horas en un 100%". Con todo, a los pocos minutos hubo un nuevo apagón en la zona que duró unos minutos.

Sobre esa contingencia, Sandoval advirtió que "durante el día podría haber 'perturbaciones'. Hubo un problema en la subestación Chinchorro, que es de distribución local en la comuna de Arica, por lo tanto, se ha visto afectado con un nuevo corte un porcentaje importante de la ciudad".

A lo anterior se sumaron problemas de funcionamiento en semáforos. El Departamento Municipal de Iluminación reportó que su plena operación se produjo recién a las 12:35 horas y que durante el día serían monitoreados.

Sobre el alumbrado público, la unidad encargada indicó que "debería estar al 100% en horas de la noche. No se descarta que algunos relojes del sistema



EMERGENCIA.— Cerca de 34 mil clientes en Copiapó fueron afectados por el robo de cables de la línea de transmisión. El servicio fue repuesto alrededor de las 12:05 horas de ayer.

estén desprogramados". Con el fin de atender lo anterior se dispusieron unidades móviles para monitorear las zonas con problemas de energía.

El servicio en la región regresó primero a la comuna rural de Camarones, ubicada al sur de Arica y al límite con Tarapacá. El alcalde Cristian Zavala (DC) dijo que "recién a las 8:10 horas de hoy (ayer) se pudo restablecer en el pueblo de Codpa, también en el pueblo de Camarones y minutos después en la localidad de Cuya, lo cual tenía a ocho localidades sin energía eléctrica".

"Hay puntos desplegados para la entrega de agua"

En Antofagasta, recién anoche estuvo completamente recuperado el servicio de energía.

A la falta de luz, que también repercutió en el cese de actividades en el comercio, se sumó la interrupción del su-

ministro de agua potable en distintos sectores de la ciudad.

La sanitaria local reportó que más de 70 mil clientes enfrentaban esta dificultad debido a la inestabilidad del servicio, lo que originó cortes no programados. "Hay puntos desplegados para la entrega de agua, mientras esto no se subsane en un cien por ciento", anunció Humberto Fernández, comandante en jefe de la V Brigada Aérea y jefe de Defensa Nacional para esa región.

Yasna Morales, presidenta de la Junta de Vecinos Norte 38, advirtió que previo al toque de queda, y en medio de la penumbra, se observó la circulación de individuos con antecedentes delictuales. "Luego, Carabineros pasó con rondas frecuentes llamando por altavoz a permanecer en los hogares durante el toque de queda. Eso nos dio tranquilidad", añadió la residente, dirigente de un barrio próximo a la concurrida Vega Central de la ciudad.